



## Vor Erinnerung.

---

Wer die mannichfachen Schwierigkeiten überdenkt, die bei Unternehmungen der Art wie dieser Kalender seyn soll, unvermeidlich sind, wird hoffentlich die Fehler und Lücken entschuldigen, die man auch diesem Versuch eines allgemeinen Handlungs-Gewerbs- und Reisekalenders, keinesweges abzuläugnen willens ist. Beinahe von aller Unterstützung entblößt, (denn das Publikum schien jene im Oktober 1789 geschehene Bitte, diesen Kalender durch Beiträge zu unterstützen,

zen, nicht seiner Aufmerksamkeit zu würdigen) beinahe aller Quellen und Hilfsmittel beraubt, konnte dieser in unserm Vaterlande zum erstenmahl unternommene Versuch nicht anders als mangelhaft ausfallen. Allein eben dieses offene Geständniß, wird auch diesem Kalender gütige Nachsicht, und — aller seiner Unvollkommenheit ohngeachtet — eine vielleicht nicht ganz ungünstige Aufnahme verschaffen. Täuscht man sich in dieser schmeichelhaften Erwartung nicht; so dürfte auch hier vielleicht der rechte Ort seyn, alle Gönner und Beförderer des Guten und Nützlichen öffentlich aufzufordern,, die Fehler dieses Kalenders gütigst zu bemerken und ihre Verbesserungen und Zusätze, an des Verleger's privilegirte Buchhandlung einzusenden, die bei einer künftigen

tig zu veranstaltenden neuen Auflage, den gemeinnützigsten Gebrauch davon zu machen verspricht. Auch werden alle hiesige resp. Herren Kauf- und Handelsleute, Künstler, Professionisten u. s. w. ergebenst ersucht, ihre Namens- Wohnungs- und Gewerbsanzeige, vorerwähntem Orte einzusenden, um auch von dieser Seite diesem Kalender den möglichsten Grad der Vollkommenheit zu geben. — Warum man das in der Anzeige versprochene Personale sämtlicher hiesiger k. k. Beamten nicht geliefert, bedarf wohl keiner weitläufigen Rechtfertigung. Die Ursache liegt in unsrer, an politischen Veränderungen so merkwürdigen Zeitgeschichte. Man hat sich also diesen Artikel bis zu dem Period, wo der neue ( oder vielmehr alte ) Geschäftsgang wieder eingeleitet seyn

---

---

seyn wird, vorbehalten, und so wie nun dieser Kalender gerade in dem Zeitpunkte erscheint, wo in diesem Großfürstenthum das erschlafte Band dreier Nationen wieder fester geknüpft werden soll; so wird man auch bei der künftigen verbesserten Auflage dieses Kalenders, eine getreue Darstellung der neuen politischen Reform, mit allen ihren wohlthätigen Folgen, dem Siebenbürgischen Patrioten in die Hände zu liefern bemüht sein.

